

Un gobernador chavista ocultó fondos en Andorra y Suiza

Lacava cobró por “intermediar” en la construcción de una refinería

JOSÉ MARÍA IRUJO / JOAQUÍN GIL
Madrid

El gobernador del Estado venezolano de Carabobo, Rafael Lacava, ocultó fondos en Suiza y Andorra, un país blindado hasta el pasado año por el secreto bancario. El di-

rigente del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), la formación de Nicolás Maduro, manejaba en mayo de 2009 una cuenta en la Banca Privada d'Andorra (BPA), según documentos a los que ha tenido acceso EL PAÍS. Lacava participaba también ese año en Suiza en una sociedad de inversión de capital variable, un método para pagar menos impuestos.

A través del banco andorrano, el mandatario intentó mover en 2009 los honorarios que presuntamente cobró de una empresa por supuestos “servicios de intermediación” en la construcción de una refinería de petróleo. Los informes de la BPA, que no precisan la suma que transfirió en estas operaciones, fueron redactados cuando el político era alcalde de Puerto Cabello, el municipio donde se encuentra el puerto más importante de Venezuela.

Para camuflar el rastro del dinero, según el banco, el mandatario recurrió a una alambicada estructura mercantil: colocó tras su cuenta de Andorra una sociedad (Iberoamerica Assets Corporation) y, tras ella, a un testaferro.

Los empleados del departamento de cumplimiento de la BPA, dedicado a rastrear el origen de los fondos de los clientes, se desplazaron en 2009 a Milán, donde residía G. B., representante legal de la cuenta andorrana de Lacava, para averiguar la identidad del verdadero dueño. PÁGINA 7

Mercosur aumentó sus exportaciones un 14% en 2017

F. RIVAS MOLINA, Buenos Aires
Las exportaciones del Mercosur, el bloque comercial que integran Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay, crecieron un 13,8% en 2017 tras caer un 2% en 2016, según el informe anual sobre comercio elaborado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El comercio intrazona aumentó todavía más, hasta el 16,4%, durante el primer semestre, una muestra de la buena sintonía entre los socios y un crecimiento promedio de sus PIB del 2,8%. PÁGINA 37

ADEMÁS

Las ciudades de Alemania podrán vetar el uso de coches diésel

Un tribunal alemán sentenció ayer que las ciudades pueden prohibir la circulación de los coches diésel. PÁGINA 38



Muere el ideólogo de la represión en Argentina P8

Onfray, el filósofo que irrita y fascina a Francia P25

Neymar, entre el Mundial o la Champions P31

Trump confía su campaña de reelección a su ‘brujo digital’

Brad Parscale, de 42 años, fue el gurú que hizo de Facebook y la selección de audiencias uno de los motores del triunfo de 2016

J. MARTÍNEZ AHRENS, Washington
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ha designado a Brad Parscale, el brujo digital de 42 años que hizo de Facebook y la selección de audiencias uno de los motores de la victoria electoral de 2016, como jefe de campaña para buscar la reelección en 2020. El economista llegó a lanzar una media de 50.000 anuncios diarios a grupos específicos de población durante la carrera a



Brad Parscale.

la Casa Blanca. Antes de esto no había tocado la política y se había limitado al diseño y desarrollo de las páginas de las compañías de Trump. Parscale advirtió en el tramo final de campaña que Estados como Virginia u Ohio no iban a cambiar su voto y redirigió los recursos hacia Michigan y Wisconsin, donde las posibilidades de victoria eran mayores y que terminaron siendo fundamentales en la victoria. PÁGINA 6



HÉCTOR GUERRERO

Un futuro sin Tratado de Libre Comercio

Un grupo de manifestantes, que forman parte de las organizaciones sociales agrupadas en Futuro Sin TLC, protestaron ayer en las afueras de la Secretaría de Relaciones Exteriores en Ciudad de

México. Con máscaras de Donald Trump y pancartas, el grupo pidió suspender las negociaciones sobre el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) con Estados Unidos y Canadá.



Los expertos piden cautela tras el anuncio de una gran urbe precolombina El Manhattan mexicano, una historia exagerada

PABLO FERRI, México
Hace unos días, el arqueólogo Chris Fisher lanzó una bomba cuando presentó el descubrimiento de Angamuco, una ciudad precolombina en el Estado mexicano de Michoacán que albergó “en torno a 40.000 estructuras” y que llegó a tener “más de 100.000 vecinos”. La idea de una Manhattan precolombina se ex-

tendió rápidamente, pero arqueólogos consultados por EL PAÍS señalan que la comparación es exagerada o precipitada. “Es muy extraño que algo tan grande no se mencione en textos purépechas”, dice el arqueólogo José Luis Punzo. “El sistema de mapeo láser pudo confundir bloques de lava con edificaciones”, añade el experto Gregory Pereira. PÁGINA 28